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ESPAÑA:

S. E. EL JEFE DEL ESTADO PRESIDE LOS
ACTOS CONMEMORATIVOS DE- LA LIBE-
RACIÓN DE BILBAO

Con motivo de la liberación de Bilbao por las tropas nacionales,
han tenido lugar en la capital de Vizcaya grandes solemnidades, que
fueron honradas con la asistencia de S. E. el Jefe del Estado, acom-
pañado de su esposa.

En la puerta de la Basílica de Santiago, hoy Catedral de la nueva
diócesis de Bilbao, el Generalísimo fue recibido por los Ministros de
la Gobernación, Aire, Justicia e Industria y Comercio ; Presidente
del Consejo del Reino y de las Cortes Españolas, señor Bilbao ; Sub-
secretario de Industria, Directores generales de Seguridad, Sanidad,
Propaganda y Prensa; Fiscal Superior de la Vivienda; Alcalde y
Presidente de la Diputación Provincial de Madrid, Capitán General
del Departamento Marítimo, Capitán General de la 8.a Región Mili-
tar, todas las autoridades y jerarquías provinciales y locales y casi
todos los delegados de servicios del Movimiento, Ayuntamiento y
Diputación Provincial, en cuerpo de comunidad, y otras autoridades.

Después de un solemne Tedeum en la Basílica, S. E. marchó al
Gobierno Civil, y posteriormente se celebró una misa de campaña
en conmemoración del XIII Aniversario de la Liberación de Bilbao.
Terminado el acto religioso, Su Excelencia se dirigió al Palacio Pro-
vincial, desde donde presenció el desfile entre grandes aclamaciones
y vítores del pueblo pronunciándose por el Caudillo, una vez que des-
filaron las fuerzas, un importante discurso que fue calurosamente
ovacionado. En su visita al Ayuntamiento, el Alcalde dirigió una
salutación al Caudillo, haciendo historia de la lealtad de Bilbao hacia
España ¡y enumerando los progresos constantes de esta gran pobla-
ción industrial, que se calcula que a fines del siglo alcanzará el millón

403



de habitantes. S. E. el Jelfe de Estado felicitó al Alcalde y a la Cor-
poración municipal por. el entusiasmo con que se celebraba la fiesta
de la liberación, expresando que Bilbao tendrá siempre el apoyo y
la solicitud del Estado para resolver sus problemas, ya que en los
pocos años que no había visitado la ciudad, la encontraba transfor-
mada por la buena administración, virtudes y laboriosidad de la Cor-
poración bilbaína. .Bn la Diputación Provincial tuvo lugar una cena
de gala en homenaje al Caudillo, en la que le fue ofrecido el título
de Primer Vizcaíno de adopción y de honor, cuyo ofrecimiento fue
agradecido por su Excelencia en elocuente discurso.

Durante su estancia en Bilbao, el Generalísimo inauguró la Cruz
,de los Caídos, instalada en el Parque del Ensanche de Albia, depo-
sitando un pergamino con los nombres de las víctimas de la Cru-
zada, colocado en una arqueta de bronce en la piedra del borde del
lago que rodea el monumento.

El Ayuntamiento de Bermeo, acompañado del Presidente de Jas
Cortes Españolas, fue recibido en audiencia por el Caudillo, testimo-
niando el Alcalde la inquebrantable adhesión y el agradecimiento de
la villa» haciéndole entrega de la primera medalla de la ciudad, que
S. E. aceptó muy complacido.

La Exposición «Vizcaya 1937-1950», que representa las realizacio-
nes llevadas a cabo en este período de tiempo, fue inaugurada por
S. E. el Jefe del Estado, quien elogió el magnífico conjunto de la
IBxposición, que supone un esfuerzo económico de extraordinaria
cuantía. También fue inaugurado por S. E. el nuevo Ambulatorio
de la Caja Nacional del Seguro de Enfermedad que el Instituto Na-
cional de Previsión ha construido en Bilbao y que forma parte del
plan nacional de instalaciones sanitarias del Seguro.

A continuación tuvo lugar un solemne acto en el Instituto Pro-
vincial de Sanidad para inaugurar los nuevos Dispensarios de Lucha
Antituberculosa, Puericultura y Maternología.

El día 21 de junio tuvo lugar en el Ayuntamiento de Baracaldo
la solemne imposición a S. E. de la Medalla Única de Baracaldo,
creada por la Corporación municipal en mérito de la liberación de
aquella anteiglesia y en reconocimiento del apoyo moral y económico
prestado por el Jefe del Estado y su Gobierno a la Corporación
municipal en las obras de carácter urbanístico, social, económico y
religioso celebradas por el Municipio. El Alcalde, señor Llaneza,
ofreció la Medalla al Generalísimo y se la impuso entre las aclama-
ciones de los asistentes.
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A continuación se descubrió una lápida colocada en el salón de
sesiones del Ayuntamiento, en la que constan las tres fechas señala-
dísimas en que el Caudillo ha visitado Baracaldo: 1939, 1944 y 1950.
S. E. contestó al ofrecimiento del Alcalde agradeciendo el homenaje
que el Ayuntamiento y el pueblo de Baracado le rendían.

En Deusto, S. E. inauguró la barriada obrera «San Ignacio de
Loyola», construida para 1.070 familias por el Instituto Nacional de
la Vivienda y la Obra Sindical del Hogar.

(El Ayuntamiento de Bilbao ofreció una cena de gaia en honor
del Caudillo y de su esposa en el Palacio Municipal, a la que asis-
tieron los Ministros que se encontraban en Bilbao, autoridades y
personalidades vizcaínas.

Todos los actos celebrados en la capital de Vizcaya con motivo
de su liberación, han revestido extraordinaria importancia, y en los
homenajes tributados al Generalísimo Franco, entre las aclamaciones
de la multitud, han tomado parte todas las entidades vizcaínas, ha-
biéndose producido reiteradamente unánimes y cordiales manifesta-
ciones de adhesión a S. E. el Jefe del Estado.

SU SANTIDAD EL PAPA CONCEDE UNA
AUDIENCIA ESPECIAL A LA DIPUTACIÓN
PROVINCIAL DE BARCELONA

Su Santidad el Papa Pío XII, concedió el día 9 de mayo una
audiencia especial al señor Presidente de la Excma. Diputación pro-
vincial de Barcelona, D. Joaquín Buxó de Abaigar, y a los Diputa-
dos provinciales que habían asistido con él a la canonización de San
Antonio IVTaría Claret. El Sr. Buxó, después de hacer presente a Su
Santidad los sentimientos de filial devoción de los hijos de la pro-
vincia de Barcelona hacia la persona del Sumo Pontífice, le hizo
entrega de un valioso tapiz, bordado en la Casa Provincial de Ca-
ridad, que representa la aparición de la Virgen al Padre Claret, así
como de la Medalla de Oro de la provincia de Barcelona, reciente-
mente creada por la Corporación provincial. El Padre Santo con-
testó con unas cariñosas palabras, reiterando su amor a España y a
Barcelona, al mismo tiempo que hizo entrega a los presentes de unas
medallas como recuerdo de su visita. Al acto asistieron también va-
rios miembros del Ayuntamiento barcelonés y algunos peregrinos
de la diócesis que se encontraban en Roma con motivo del Año San-
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to. Al finalizar la audiencia, Su Santidad impartió a todos su ben-
dición apostólica.

NECROLOGÍA

iBl día 30 de mayo último tuvo lugar en Coria (Cáceres) el falle-
cimiento del Sr. D. José Fernández Martínez (q. e. p. d.), padre «iel
Exorno. Sr. Director General de Administración Local D. José Fer-
nández Hernando. Al acto del entierro y del ifuneral, que tuvieron lu-
gar al día siguiente, asistió una numerosa concurrencia que represen-
taba todas las clases sociales de aquella población y de la región
extremeña," testimoniando al Sr. Fernández Hernando y familiares
su profundo duelo por la pérdida de familia experimentada.

Al comunicar a nuestros lectores esta triste noticia, expresamos
al Exorno. Sr. D. José Fernández Hernando el testimonio de nuestra
viva condolencia, comunicándole la sincera participación que toma-
mos en su duelo.

EL AYUNTAMIENTO DE MADRID ESTUDIA
UNA CARTA PARA SU RÉGIMEN ECONÓMICO

El Ayuntamiento de Madrid, a propuesta del Presidente de la
Comisión de Hacienda, ha constituido una Comisión, con objeto de
redactar las bases de una Carta económica que sea en el porvenir
el instrumento legal regulador de la vida económica municipal. El se-
ñor Oreja Elósegui, que preside la Comisión de Hacienda, ha hecho
constar que no se trata de establecer nuevos impuestos ni graváme-
nes, sino de dar una mayor agilidad al sistema administrativo del
Ayuntamiento y de mejorar su eficacia. Una vez que hayan sido
adoptadas las bases de la futura Carta económica, se someterá, a la
aprobación del Ayuntamiento y se solicitará la correspondiente auto-
rización del Gobierno para su implantación. En la misma sesión en
que se aprobó la iniciativa del Sr. Oreja Elósegui se aprobó poner
en vigor la segunda etapa del presupuesto extraordinario, por un
importe de 473.000.000 de pesetas, de los cuales se destinan 160 para
el servicio de transportes urbanos, 50 para construcción de viviendas
económicas, 22 para obras de alcantarillado y estación depuradora de
aguas residuales y 110 para la urbanización de los términos munici-
pales últimamente anexionados.
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EL ALCALDE DE MADRID Y LA CÁMARA
MUNICIPAL DE LISBOA

El Alcalde de Madrid, Conde de Santa Marta de Babio, ha pasa-
do unos días en la capital portuguesa, invitado por el Ayuntamien-
to de aquella ciudad. El Sr. Moreno Torres fue recibido en el Salón
de sesiones de la Cámara Municipal de Lisboa, cuyo presidente le
dio la bienvenida, aprovechando tal ocasión para testimoniar su sim-
patía al pueblo de la capital de España. Se congratuló del feliz con-
tacto establecido entre las autoridades municipales de Madrid y de
Lisboa, esperando que se ampliase aun más con la realización del,
II Congreso de Capitales que tendrá lugar en el mes de octubre pró-
ximo en Lisboa. El Sr. Alcalde de Madrid agradeció con emociona-
das /frases la acogida cariñosa del Ayuntamiento de Lisboa mostrán-
dose muy satisfecho de poder estudiar los problemas municipales de
Lisboa y su resolución.

Con motivo de su estancia en aquella capital se celebró en el Pa-
lacio Nacional de Cintra un almuerzo ofrecido al Conde de Santa
Marta de Babio por el Ministerio del Interior, al que asistieron el
Embajador de Portugal en Madrid, Profesor Carneiro Pacheco y el
Embajador de España en Lisboa, D. Nicolás Franco, en unión de
otras distinguidas personalidades.

EXPOSICIÓN DEL PLAN DE CANALIZACIÓN
Y URBANIZACIÓN DEL MANZANARES •

El Consejo de Administración de la Canalización del Manzanares
ha celebrado en el Círculo de Bellas Artes de Madrid una interesan-
tísima exposición de los proyectos de canalización ¡y urbanización del
Manzanares, en la que se exhiben al público por primera vez cuatro
maquetas de las obras y 53 dibujos, pinturas y planos expresivos de
los proyectos en curso de realización.

La importancia de las obras de canalización del Manzanares y de
urbanización de sus márgenes queda demostrada con esta exposición,
que pone de relieve las mejoras que obtendrá con tales obras una
importante zona de Madrid, donde se llevarán a cabo unas edificacio-
nes de tipo medio de las que está tan necesitada la capital de España,
en un sector próximo al Parque de la Casa de Campo y de fácil
acceso por medios de las grandes vías existentes y en construcción.
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El plazo previsto para la terminación de las obras de canalización
es de seis años, estando actualmente terminadas hasta la Glorieta del
Puente de San Isidro. En cuanto a la urbanización de la superficie
total comprenderá aproximadamente 1.665 metros cuadrados, de los
cuales.un 44 por 100 se destinan a la edificación, y el 56 por 100 res-
tante a zona verde y jardines. El total importe de las obras se eleva
a unos 246.000.000 de pesetas, distribuidos en la siguiente forma:
canalización, 108; urbanización, 38; expropiaciones, 60. De este pre-
supuesto se han empleado hasta ahora unos 35 millones en las obras
eíectuadas y en preparación de las que inmediatamente han de rea-
lizarse.

UN POBLADO DE LA EDAD DE BRONCE)
EN LAS INMEDIACIONES DE MADRID

El Seminario de Historia Primitiva del Hombre de la Universi-
dad Central, en su campaña de investigación arqueológica en la pro-
vincia dé Madrid, ha descubierto recientemente una pequeña pobla-
ción de comienzos de la edad de bronce en buen estado de conser-
vación, con sus cabanas y viviendas, que ofrece un interesante cua-
dro de los primeros núcleos urbanos del Madrid de-hace cuatro mil
años. El poblado, situado en un cerro inmediato al río Manzanares,
constituye un ejemplar del más alto interés para la historia de Ma-
drid, y es sumamente interesante por su riqueza en hallazgos ar-
queológicos y en restos de fauna en excelente estado de conserva-
ción. El Seminario de Historia Primitiva se propone obtener el apo-
yo económico necesario para explorar científicamente esta zona, dé
gran interés para la arqueología nacional.

EL DIRECTOR GENERAL DE ARQUITECTURA,
EN BARCELONA

El Director General de Arquitectura, Sr. Prieto Moreno, acom-
pañado del Jefe Nacional de Urbanismo, Sr. Bidagor Lasarte, han
visitado en Barcelona la exposición de trabajos realizados con los
proyectos de ordenación de la ciudad, instalados en uno de los pala-
cios de la Diputación provincial. A la visita concurrieron numerosas
personalidades, que fueron atendidas por el Vicepresidente de la Cor-
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potación, Sr. Fernández Ramírez. El Sr. Prieto Moreno expresó la
gran satisfacción que experimentaba en esta visita a los organismos
rectores de los planes urbanísticos de Barcelona por el avanzado es-
tado en que se encuentran, tanto los de la capital y su zona de in-
fluencia, como el plan provincial, que se llevan a cabo por las Ofici-
nas Técnicas municipales y la Comisión provincial de Urbanismo, res-
pectivamente. Expuso cómo la ciudad de Barcelona, que ha venido
desarrollándose en los últimos noventa años con arreglo al plan tra-
zado por el urbanista Sr. Cerda en 1860, tiene actualmente absoluta
necesidad de que se apruebe el plan de ordenación que garantice el
desarrollo en los próximos cincuenta años, siendo ésta una cuestión
que preocupa al Gobierno, por llevar consigo el engrandecimiento
y prosperidad de esta gran ciudad. El Sr. Prieto Moreno terminó ex-
presando su satisfacción por los trabajos realizados en el plan pro-
vincial, cuyo estudio se encuentra muy adelantado con un gran sen-
tido de coordinación entre las diferentes comarcas. Entre estos ob-
jetivos figura la conservación de la riqueza agrícola provincial, ame-
nazada de graves disminuciones por la extensión de grupos de edi-
ficación a merced de la expropiación. También se atiende en el plan
con especial atención a la conservación del paisaje de los centros tu-
rísticos, mejora de comunicaciones, etc., siendo de esperar que en
un futuro muy próximo, aprobados los planes por el Gobierno, pue-
dan entrar en el período de su realización. Terminada la visita a la
exposición de trabajos de planificación de Barcelona, los señores
Prieto Moreno y Bidagor se trasladaron al Ayuntamiento, donde des-
pués de cumplimentar al Alcalde pasaron a los Departamentos de
urbanismo para informarse del curso de los trabajos de las Oficinas
de Estudios Técnicos y Comisión Especial de Urbanismo, Negocia-
do de Urbanización-de Barcelona y su zona de influencia, cuyo obje-
to es encauzar el desarrollo de la ciudad y de sus alrededores para
que el crecimiento se verifique en forma metódica y con el equilibrio
necesario en toda ordenación urbana. Después de un cambio de im-
presiones con el Alcalde y los técnicos de la Corporación, los seño-
res Prieto Moreno y Bidagor recorrieron el sector de la Avenida del
Generalísimo, estudiando sobre el terreno la aplicación del Decreto
de 6 de junio del949, que estableció las normas relativas a la edifica-
ción en dicha avenida. La impresión obtenida por las autoridades so-
bre la resolución de los problemas planteados por la nueva vía fue
completamente optimista, quedando sumamente satisfechos de su vi-
sita a la Ciudad Condal.
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INAUGURACIÓN DEL NUEVO POBLADO
DE EL MOLINILLO EN CIUDAD REAL

Con asistencia de los señores ministros de Asuntos Exteriores,
Agricultura y Trabajo, tuvo lugar el día 18 de mayo la inauguración
del nuevo pueblo de El Molinillo, en la provincia de Ciudad Real.
Este pueblo ha sido construido por la S. A. T. E. A. (Sociedad Anó-
nima Textil de Explotaciones Agropecuarias), en el antiguo cortijo de
este nombre, que perteneció a los duques de Veragua, dedicado hoy
a centro de experimentación intensiva de seleccionados rebaños de ga-
nadería lanar, para la mejora de las lanas españolas. El pueblo res-
ponde al nuevo sentido de integración nacional que define a la polí-
tica española. Todos los edificios son de nueva planta y conforme al
último adelanto de la técnica de la construcción. Particularmente, la
clínica inaugurada es un modelo en su género. El Obispo de Ciudad
Real, Prior de las Ordenes Militares, Dr. Echevarría, bendijo las
nuevas edificaciones de El Molinillo, y los ministros que asistían al
acto pronunciaron brillantes palabras, para expresar el verdadero sen-
tido de la creación de este pueblo, cuya realización ha hecho posible
la paz de Franco, permitiendo que sobre las tierras donde existía un
pueblo que desapareció en 1808 con la guerra de la Independencia,
haya renacido otro nuevo destinado a la conservación y mejoramien-
to de las mejores calidades laneras españolas.

EL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS..
HIJO ADOPTIVO DE LA PROVINCIA
DE SEVILLA

La Diputación provincial de Sevilla, en agradecimiento por el
apoyo que ehMinistro de Obras Públicas, Sr. Fernández-Ladreda, ha
prestado a aquella provincia, haciendo posible la realización de im-
portantes obras públicas, actualmente en ejecución, acordó su nom-
bramiento de hijo adoptivo, cuyo título le fue entregado en la ciu-
dad de Constantina en un solemne acto. Asistieron con el señor Mi-
nistro de Obras Públicas el Gobernador Civil, Presidente de la Di-
putación provincial, y otras autoridades, celebrándose un brillante
acto en e'i cine Cervantes para ia entrega de un artístico pergamino
con el título concedido al Sr. Fernández-Ladreda. En el Ayuntamien-
to de Constantina tuvo lugar con este motivo una recepción y la en-
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trega de una placa de plata al Ministro como recuerdo de su visita,
celebrándose después un banquete en el típico patio del Convento de
la Doctrina Cristiana. Terminado el almuerzo, el Ministro y las auto-
ridades visitaron la Exposición de Productos de la localidad, las obras
de abastecimiento de aguas y las calles de la ciudad, regresando se-
guidamente a Sevilla.

EXPOSICIÓN DE ROSAS DE PRIMAVERA
EN BARCELONA

«.
El Ayuntamiento de Barcelona organiza anualmente la tradicio-

nal exposición de rosas de primavera, habiendo alcanzado la de este
año un éxito inusitado, tanto en lo que sé refiere a concurrencia de
expositores como a público. Se concedieron bastantes premios y se
hizo constar la felicitación del Jurado a los Servicios de Parques y
Jardines de la ciudad, por la excelente presentación de su stand.

La entidad «Amigos de los Jardines» hizo entrega de una copa a
los concursantes aficionados que habían presentado colecciones de
rosas selectas.

EL INSTITUTO DE COLONIZACIÓN CREA UN
NUEVO POBLADO EN EL DELTA DEL EBRO

El Ministro de Agricultura, D. Carlos Rein, acompañado del Di-
rector del Instituto de Colonización, D. Fernando Montero, visito en
el mes de abril la zona marítima terrestre del Delta del Ebro, para
entregar más de un centenar de títulos a los colonos de aquella zona,
en cumplimiento de las facultades concedidas al Consejo de Minis-
tros por la Ley de 8 de junio de 1947. El nuevo poblado que va a
construir el Instituto Nacional de Colonización en estas tierras que
se entran en el mar, se llamará Villafrarico del Delta, y una vez ase-
gurado el riego y las comunicaciones, miles de hectáreas que. hoy per-
manecen incultivadas proporcionarán el sustento a cientos de colo-
nos. Los «zoneros» a quienes se acaba de entregar los títulos de pro-
piedad dé sus parcelas han.sido exentos de pagar la contribución te-
rritorial durante un período de diez años, dándose así cumplimiento
a la promesa efectuada por el Caudillo cuando visitó aquella zona no
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hace muchos meses para hacer entrega de los primeros títulos a los
colonos que hoy son ya propietarios de las tierras que están dispues-
tas para el cultivo en la zona marítimo terrestre.

LA CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDAS
EN GRANADA

No obstante todas las dificultades que han producido una parali-
zación en el ritmo general que llevaba la construcción de viviendas
en los últimos años, Granada ha continuado con evidenfe progreso
su plan de construcción, que en los últimos diez años ha sido 20 ve-
ces mayor que en los cuarenta anteriores. Desde 1940 a 1949 se han
construido en la capital granadina 660 edificios de nueva planta, con
2.957 viviendas, y se han reformado 694 casas, con 1.277 pisos, ha-
biéndose invertido en dichas obras un total de 226.300.000 pesetas.
Aunque el año 1946 superó entre todos los de la última década el nú-
mero de construcciones con 80 nuevos edificios de 545 viviendas, el
pasado año le ha superado en capital invertido, pues los 33.000.000
de pesetas gastados en 1946 se han elevado el pasado año a un total
de 55.000.000 de pesetas en obras de nueva construcción, a los que
hay que sumar otros 5.000.000 de pesetas invertidos en obras de re-
paración y reforma de edificios antiguos.

EL ABASTECIMIENTO DE AGUA DE GRANADA

La carencia de agua potable en Granada constituía un grave pro-
blema en aquella ciudad, que el actual Alcalde, Excmo. Sr. D. An-
tonio Gallego Burín, se propuso resolver al tomar posesión de su
cargo, y que, al frente de la Corporación que ha presidido, ha lo-
grado resolver, demoliendo cuantos obstáculos se oponían a la reali-
zación del proyecto, de tal forma que en la actualidad cuenta aquella
población con un magnífico servicio de agua potable para su com-
pleto abastecimiento. Recientemente ha quedado terminada la esta-
ción depuradora, instalada a varios kilómetros de la capital, en Sie-
rra Nevada, próxima al lugar de los nacimientos. La instalación, que
cuenta con estanques de reservas con capacidad de 27.000 metros
cúbicos, es una de las mejores que actualmente existen en España'.
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estando calculado el consumo de la población a razón de 200 litros
por día y persona. El presupuesto general de la totalidad de las
obras, incluidos los 80 kilómetros de la red de distribución y red de
alcantarillado, ha ascendido a unos 40 millones de pesetas.

Dado el índice de crecimiento de la población de Granada, que
hace suponer que tendrá 216.000 habitantes en 1960 y 260.000 en
1970, la nueva estación depuradora está prevista para poder ser am-
pliada en cada una de dichas etapas, lo mismo que las redes de dis-
tribución de agua y de alcantarillado, que abarcan todo el casco ur-
bano de la capital.

LA CONSTRUCION DE VIVIENDAS
HUMILDES EN BILBAO

La Obra Sindical del Hogar de Bilbao ha iniciado la construc-
ción de grupos de viviendas humildes mediante la colaboración de
los propios productores, habiendo entregado en Baracaldo un grupo
que ha servido de ejemplo y estímulo para los obreros de Portuga-
lete, Baracaldo, Sestao, Basauri y Arrigorriaga, que han presentado
solicitudes en la Obra Sindical solicitando la aplicación del mismo
sistema. En Sestao se ha terminado un grupo de 16 viviendas, y hay
otro de igual número en pleno período de construcción. El sistema
.económico introducido para la construcción de estos grupos de vi-
viendas consiste en que el Sindicato aporta de sus reservas existen-
ciales el 10 por 100 a fondo perdido, el Instituto Nacional de la Vi-
vienda un 40 por 100, en concepto de anticipo reintegrable en veinte
años, y un 20 por 100 como prima a la construcción a fondos perdU
•dos. El 30 por 100 restante está constituido por la mano de obra o
prestación personal de los propios productores. Para iniciar las obras
•el Gobernador Civil entregó un importante donativo y la Asamblea
existéncial anticipó 250.000 pesetas. Para reintegrar los productores
-el 20 por 100 al Instituto Nacional de la Vivienda, abonarán una ren-
ta mensual de la vivienda de 90 pesetas durante veinte años. Con
este procedimiento, que representa las máximas facilidades, se es-
pera que puedan construirse varios millares de viviendas, merced al
esfuerzo personal de sus habitantes y a la ayuda económica que la
Obra Sindical del Hogar les presta con la tenaz decisión de resolver
el problema de la vivienda en aquella provincia. *
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LA LABOR DE LA JUNTA DE AYUDA
A MUNICIPIOS DE LA PROVINCIA
DE PONTEVEDRA

La Junta de Ayuda a Municipios creada en el Gobierno Civil de
Pontevedra, ha realizado en seis meses de actuación una interesan-
tísima labor, representada por 255 obras, llevadas a cabo en los luga-
res y parroquias de todos los Ayuntamientos de aquella provincia.

Las peticiones de ayuda ante la Junta se formulan por los Ayun-
tamientos directamente, con el informe de las Jefaturas locales, in-
dicando la obra a realizar, su necesidad y aportación que se ofrece
en mano de obra, material, acarreo, etc., y una vez aprobados res-
pectivamente los proyectos y los presupuestos, se procede con la
mayor urgencia a su ejecución. La clase de obras realizadas hasta
ahora consiste en fuentes, lavaderos, abrevaderos, mercadillos para,
ferias, caminos vecinales, tendidos eléctricos, abastecimiento de aguas
y puentes. Los fondos de que dispone la Junta proceden de Gober-
nación, Comisaría del Paro y los propios del Gobierno Civil, que, uti-
lizados como fondos de maniobra, permiten aprobar rápidamente las.
solicitudes y ordenar la ejecución de las obras que, aun cuando pe-
queñas, equivalen en aquellas parroquias y caseríos a las de gran
magnitud en los grandes núcleos de población. La labor realizada
por la Junta de Ayuda a los Municipios ha sido de gran eficacia y
ha transformado en muy poco tiempo a toda aquella provincia y a la
región gallega.

CURSILLO DE ALTA CULTURA PROFESIONAL
PARA FUNCIONARIOS DE ADMINISTRACIÓN
LOCAL EN PAMPLONA

El Colegio Oficial del Secretariado local navarro que preside el
ilustre Secretario del Ayuntamiento de Pamplona, D. Ignacio Sanz
González, ha organizado para los últimos días del mes de junio unos
Cursillos de Alta Cultura Profesional para sus colegiados, con el fin
de proporcionarles enseñanzas actuales y eficaces que, constituyendo
una intensificación de los conocimientos necesarios, sirvan a la ne-
cesidad que tienen los Secretarios de una máxima capacitación pro-
fesional. El éxito alcanzado en años anteriores demostró la conve-
niencia de estos cursillos y, entendiéndolo así, la Junta del Colegio*
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Provincial ha preparado un programa con interesantes disertaciones
sobre temas de ciencia jurídico administrativa, a la vez que interés
práctico por sus enseñanzas.

CICLO DE CONFERENCIAS MUNICIPALES ORGA-
NIZADO POR EL COLEGIO OFICIAL DE SECRE-
TARIOS, INTERVENTORES Y DEPOSITARIOS
DE ADMINISTRACIÓN LOCAL DE LÉRIDA

El día 1 de junio tuvo lugar en Lérida la inauguración de los
actos organizados por el Colegio Oficial de Secretarios, Intervento-
res y Depositarios de Administración Local, con motivo de la cele-
bración -de un Ciclo de conferencias para sus colegiados. A las diez
de la mañana, se celebró una misa solemne en sufragio de las almas
del Excmo. Sr. D. José Calvo Sotelo y de los fallecidos en el último
año de los Cuerpos de Administración Local, con asistencia de las
autoridades de la provincia y numerosos miembros de aquel Colegio
provincial. En el salón de actos de la Cámara Oficial de la Propie-
dad Urbana, el Interventor de la Diputación provincial D. Julio
Arribas Salaverri, pronunció la primera conferencia del Ciclo sobre
el tema «Presupuestos.de las entidades locales. Su formación ¡y des-
arrollo». Por la tarde, el Secretario de la Diputación provincial don
Luis Abadal Coromina, desarrolló el tema «El acto administrativo.
Su relación con los crecientes problemas de las ciudades y pue-
blos». El día 2, el Interventor del Ayuntamiento de Lérida, D. José
Figueras Luna, disertó sobre «La Hacienda municipal y las contri-
buciones especiales», y por la tarde, el Secretario del Ayuntamiento
de Seo de Urgel pronunció una interesante conferencia sobre «Los
cónsules de la Seo de Urgel en el siglo xv». El día 3, el Presiden-
te del Colegio y Secretario del Ayuntamiento de Lérida, D. José Se-
rrano Ventura, se ocupó del tejtna «Los contratos administrativos.
La subasta y el concurso». D. José Dufoll Abad, Abogado del Es-
tado, desarrolló su trabajo sobre «Reivindicación de los bienes del
municipio», y finalmente, D. José María Pi Suñer, Catedrático de
Derecho Administrativo de la Universidad de Barcelona, tuvo a su
cargo la conferencia de clausura sobre «Las finalidades reglada y
discrecional de la Administración». Todos los conferenciantes fueron-
muy aplaudidos, y el Ciclo de conferencias organizado por el Colegio
dé Lérida obtuvo un franco éxito por la numerosa concurrencia de
colegiados y el interés de los temas expuestos.
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HOMENAJE EN MADRIGALEJOS (CACERES) AL '
ALCALDE Y SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO

El 31 de mayo tuvo lugar en la Ciudad Deportiva de Cáceres el
acto de imposición de la medalla de oro de la Orden de Cisneros a
los Srés. Alcalde y Secretario del Ayuntamiento de Madrigalejos, don
Francisco Gómez Lozano de Sosa y D. Ubaldo Rubio Calzón, que
les fue concedida por su acertada gestión política, social ¡y adminis-
trativa al frente de sus respectivos cargos. Hizo la imposición el
Excmo. Sr. Ministro de Justicia y Secretario General del Movimien-
to D. Raimundo Fernández Cuesta. El acto resultó de gran emoción,
pues el pueblo de Madrigalejb se sumó a él, enviando una nutrida
y selecta representación. Los condecorados recibieron muchas felici-
taciones de los asistentes al acto.

A continuación tuvo lugar la entrega de títulos de viviendas pro-
tegidas y de parcelación de tierras, con cuyo motivo el Sr. Goberna-
dor civil de la provincia, D. Antonio Rueda y Sánchez Malo, hizo
una elocuente exposición de la brillante obra realizada en Cáceres
por la Jefatura provincial del Movimiento en el orden religioso, be-
néfico social, cultural, municipal, etc., siendo muy aplaudido. El se-
ñor Fernández Cuesta cerró el acto con un elocuente discurso en el
que se refirió al momento político actual, señalando el camino que
tiene que seguir la Falange bajo la inspiración del Caudillo, siendo
interrumpido varias veces por los aplausos. Finalmente los Coros y
Danzas de la Sección Femenina interpretaron un selecto repertorio.

EXTRANJERO:

FRANCIA.—EL CONGRESO INTERNACIONAL DE
HIGIENISTAS Y TÉCNICOS MUNICIPALISTAS

Durante los días 15 al 21 de mayo, se ha celebrado en Biarritz el
Congreso de la Asociación General de Higienistas y Técnicos Muni-
cipales, que recogiendo la indicación del señor Paz Maroto hecha
en Niza el pasado año, ha tenido carácter franco-español.

La. asistencia ha sido muy numerosa, estando representados la
mayor parte de los técnicos municipales de las grandes ciudades fran-
cesas, belgas, holandesas, suizas, luxemburguesas, italianas y por-
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tuguesas, así como bastantes Alcaldes y Concejales de las mismas.
Por parte de España, además de los Alcaldes de Cádiz, San Se-

bastián, Vitoria y Pamplona y de algunos Concejales de las citadas
ciudades, la representación técnica ha estado a cargo del señor
Paz Maroto, comisionado oficialmente por el Ministerio de la Go-
bernación ; por D. Ángel Ortiz, Ingeniero de la División del Tajo ;
los señores D Fernando Josa y D. Manuel Conde, del Ayuntamien-
to de Barcelona ; D. José Zuazola, del Ayuntamiento de San Sebas-
tián, así como por varios Ingenieros Industriales al servicio de los
Apuntamientos de España.

Sobre el tema de Saneamiento de Villas laterales en mares de
grandes mareas, fueron presentadas ponencias interesantes, especial-
mente por el Ayuntamiento de Biarritz, cuyo problema de protec-
ción de la playa contra el vertido de los colectores está en pleno
desarrollo, y por el representante de Holanda, que expuso datos in-
teresantísimos, ya que en dicha nación el problema se agrava por la
falta de desnivel de los terrenos, lo que exige soluciones de eleva-
ción, y especialmente de dilaceración.

Las animadas discusiones llegaron a la conclusión de insistir en
la conveniencia de la instalación de dispositivos dilaceradores, puesta
ya de manifiesto en el Congreso de Niza.

También fue muy interesante la sesión dedicada a la lucha contra
insectos perjudiciales, en la que se puso de manifiesto la importan-
cia de los modernos desinfeGtantes en la lucha antipalúdica, y contra
las moscas y mosquitos que tanto perturban muchas de nuestras re-
giones y pueblos, y que tanto ayudan a la propagación de enferme-
dades.

Ha sido de sentir el que los Higienistas españoles no hayan acu-
dido con ningún trabajo al citado tema.

También resultó interesante la sesión dedicada al aforo del agua,
en la que se analizaron las ventajas e inconvenientes de los distintos
tipos de contadores y ciertos problemas relacionados con su insta-
lación.

Finalmente, la sesión dedicada a las captaciones de agua en mon-
taña prestó extraordinaria atención a la Ponencia general que en
nombre de España presentó el señor Paz Maroto, y que pu-
blicaremos en otro número de esta Revista, pasando revista ge-
neral a las condiciones de nuestro país (y a las normas principales
que rigen en las tomas en montañas, efectuadas tanto en manantia-
les como en pozos y galerías, y especialmente las de aguas superfi-
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cíales mediante embalses, que va siendo ya hoy día la más común-
mente adoptada por la necesidad de obtener grandes caudales.

El Congreso siguió con extraordinaria atención las referencias y
datos principales de las obras españolas, desconocidas por los con-
gresistas, y tan fundamentalmente 'distintas de las que se emplean en
los países centro europeos, (faltos de montañas y mejor dotados de
aguas profundas y freáticas.

El interés demostrado por la explicación de nuestra situación en
este aspecto, se vio incrementado por la proyección que el Sr. Ortiz
hizo de la película documental sobre el Abastecimiento de aguas a
Toledo, obteniendo ambos compañeros nutridas ovaciones al termi-
nar su intervención.

Las visitas realizadas a las instalaciones de alimentación de aguas
de Biarritz, a base de pozos artesianos en Mouriscot, con filtración
posterior, y de pozos en Anglet, así como la excursión por el país
Vasco, para visitar la interesante captación de manantiales en Laxia
que abastece la ciudad de Bayona, a través de los magníficos paisa-
jes del Pirineo, y con la celebración de una Santa Misa cantada en
Sare, que produjo a los congresistas una grata impresión, comple-
taron los actos en Francia.

iEl viernes 19 se visitaron los embalses de Articutza, actualmente
en construcción para la ampliación del abastecimiento de aguas a
San Sebastián, cuya impresión fue verdaderamente magnífica para
los 160 congresistas extranjeros que acudieron, por la belleza deL
paisaje y por lo interesante e importancia de las obras en curso.

A la llegada a San Sebastián, fue visitada la Fábrica de Contado-
res de Launet, cuya magnífica organización no era ni sospechada
por los congresistas, y en la que las autoridades donostiarras hicie-
ron objeto de una magnífica acogida.

Tras de la visita a San Sebastián, cuya magnífica organización?
y perspectivas urbanas fueron apreciadas, se realizó una excursión
por la carretera de la costa, Zarauz, Guetaria, Zumaya, Deva, On-
dárroa y Lequeitio, mostrándose los congresistas particularmente im-
presionados de la cariñosa acogida que los pueblos les hicieron a su
paso.

En Guernica, y tras de admirar la magnífica labor llevada a cabo
por la Dirección General de Regiones Devastadas, y de la visita in-
dispensable a la Casa de Junta, fueron agasajados con un banquete
por la citada Dirección General, lleno de cordialidad.

Por la tarde, y después de admirar los magníficos paisajes de la
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subida de Urquiola, se visitó el embalse de Albina, de abastecimien-
to de aguas a Vitoria, completamente lleno en estos momentos, que
fue objeto <de grandes elogios por parte de los técnicos extranjeros.

Tras una visita rápida a las obras -de los Saltos del Zadorra, cuya
importancia no era ni sospechada por los visitantes, se llegó a Vito-
ria, en la que la recepción desbordó todo comentario» pues la ilumi-
nación de la plaza típica, la celebración de bailes típicos vascos, y la
recepción cordial ofrecida por las Autoridades en los salones de la
Casa Consistorial, dejaron profunda impresión de simpatía que era
comentada unánimemente por los extranjeros..

Finalmente, el domingo se visitó la toma de aguas de Arteta,
ejemplo típico de abastecimiento de aguas en montaña, sin embalse
regulador pero con gran caudal, siendo recibidos posteriormente en
Pamplona por el Ayuntamiento y agasajados en forma similar a la
de las poblaciones anteriores. >

Los congresistas, a su salida de España por Roncesvalles, lleva-
ban retratada en los semblantes la satisfacción que la visita a España
les había producido.

Como lugar de celebración del próximo Congreso anual se ha
fijado Estraburgo, siendo de desear que los Ingenieros de Caminos
españoles al servicio de Corporaciones municipales, o dedicados a
trabajos de Higiene, acudan con sus trabajos al mismo para seguir
dando a conocer lo que en España se viene realizando desde hace
muchos años.

FRANCIA.—SE PROYECTA LA CONSTRUCCIÓN
DE UNA CIUDAD UNIVERSITARIA INTER-
NACIONAL EN GRENOBLE

Se ha informado que va a ser construida una Ciudad JJniversita
ría ultramoderna en Grenoble. Esta ciudad, réplica de la Ciudad Uni-
versitaria de París, para la iniciación de cuyas obras han sido apro-
badas la suma de dos billones de francos, va a ser edificada en las
faldas de la montaña que domina Grenoble. El proyecto, cuyos pla-
nos generales fueron hechos por un profesor de la Escuela de Ar-
quitectura, constará de muchos edificios de un concepto muy mo-
derno que mejorará el bello panorama que se goza desde aquel lugar.
Habrá un Instituto de Zoología y Botánica rodeado de un jardín
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zoológico y botánico» destinado a los estudiantes y al público. Habrá
pabellones particulares destinados a los prolfesores y estudiantes. Fi-
nalmente, un gran ascensor que recorrerá el camino abierto en la
misma montaña, asegurará la rápida comunicación entre la ciudad de
Grenoble y la Ciudad Universitaria.

INGLATERRA.—SE PROHIBE LA EDIFICACIÓN
DE HOTELITOS EN LA ZONA
DEL PARQUE NACIONAL

El Ministro de Urbanismo inglés no ha concedido la licencia de
edificación de 32 hotelitos que se querían edificar en la zona (jrindle-
ford, pues esta zona ha sido recomendada por el Comité Hobhouse
para el Parque Nacional. El Ministro tomó esta decisión después de
escuchar al Consejo del Condado de Derbyshire, que tiene jurisdic-
ción sobre Grindleíord. Antes de la guerra se había concedido licen-
cia para la edificación de 48 hotelitos en esta zona. Doce fueron ter-
minados y cuatro quedaron sin terminar. El Ministro ha decidido que
no se necesita autorización para terminar estos cuatro hotelitos, pues
son edificios no terminados y caen dentro de la sección 78 de la Ley
urbanista de 1947.

LONDRES.—CONGRESO DE LA
CONSTRUCCIÓN CIVIL

Se va a celebrar en Londres, en septiembre del año próximo, un
Congreso sobre la investigación científica en el campo de la construc-
ción civil. Será el primero de su género y fue ideado debido a los in-
tereses, cada vez mayores, que existen sobre este asunto en muchos
países.

El Congreso será patrocinado por las instituciones profesionales
británicas y por los departamentos gubernamentales con el apoyo de
las federaciones industriales. Muchos investigadores de diversos paí-
ses comunicarán sus puntos de vista al Congreso.

El fin del Congreso será el estudiar los progresos hechos en la
investigación científica en relación con la arquitectura, construcción
civil y en las ramas de la ingeniería civil. Se tratarán múltiples pro-
blemas, tales como caleifacción, refrigeración, iluminación, acústi-
cas, etc.
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ALEMANIA.—LA RECONSTRUCCIÓN EN BERLÍN

La Comisión Norteamericana de Control ha anunciado que cerca
de 15.000 casas han sido reconstruidas en los sectores occidentales de
Berlín desde febrero pasado. En esta fecha se pusieron 35 millo-
nes de marcos occidentales a disposición de las autoridades occidenta-
les para la aplicación del Plan Marshall.

ITALIA.—EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA

Por iniciativa del Cardenal Arcalesi, Arzobispo de Ñapóles, va a
surgir en esta ciudad un nuevo barrio para los napolitanos que viven
en tugurios y cuevas en los alrededores de Ñapóles. EA Arzobispo
nombró una comisión encargada de conseguir los fondos necesarios
para la obra. A su costa él ofrece el terreno para el citado barrio.
Este no ha sido su primer acto para un fin tan benéfico.

ARGENTINA.—SE PROYECTA CONSTRUIR
UNA MODERNA AUTOPISTA

La Municipalidad tiene el propósito de construir una amplia y
moderna autopista que seguiría el trazado del ramal ferroviario que
partiendo de la estación Villa Luro, del Ferrocarril Nacional Do-
mingo F'. Sarmiento» llega hasta la plaiya de maniobras de la esta-
ción Ingeniero B.rian.

Para concretar esta obra se ha solicitado del Ministerio de Trans-
portes que se contemple la posibilidad de levantar el citado ramal
•ferroviario, que atraviesa toda la zona oeste, cierra calles y dificulta
la comunicación con el resto de la ciudad.

La citada autopista servirá de desahogo al tránsito que, desde y
hacia el Oeste, se orienta casi en su totalidad por Rivadavia. Seria a
la vez un hermoso paseo, extendido a través del paraje donde se for-
mará el Parque 17 de Octubre.

ARGENTINA.—LA FORMALIZACION
DE CONTRATOS MUNICIPALES
EN BUENOS AIRES

El Intendente Municipal de Buenos Aires ha resuelto que todos
los contratos de obras públicas que la Municipalidad formalice en lo
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sucesivo, lo serán en forma administrativa, excepto cuando el De-
creto pertinente disponga lo contrario, por expresa disposición legal
o motivos especiales. El contrato se formalizará por triplicado. Uno
de los ejemplares se agregará al expediente; otro será archivado en
la dependencia en que corresponda, y el tercero se le entregará al
contratante.

«La Ley 13.06á—expresan los fundamentos de la medida—, modi-
ficatoria de la Ley de obras públicas en la Nación, ha establecido un
nuevo régimen para la formalización de los contratos, los que que-
dan perfeccionados con sólo cumplir los preceptos que aquélla con-
tiene. Siendo el alcance de dicha disposición—agrégase—que el do-
cumento pasado ante autoridad competente, sea ésta de orden le-
gislativo, ejecutivo, administrativo o judicial, constituye un instru-
mento público, siempre que haya sido extendido en las condiciones
prescriptas por la Ley, debe concluirse que la escritura del contrato
de obras públicas es un trámite superfluo.»

En cuanto a los expedientes, ya en trámite, y donde haya de
ser formalizado contrato, sujetáranse a las normas nuevas, aun* cuan-
do existan pliegos de condiciones que establezcan la formalidad de
escritura pública.

ESTADOS UNIDOS DE AMERICA.—SOLUCIÓN
AL PROBLEMA DE LA BASURA

Una ciudad norteamericana ha tomado la decisión de poner fin a
la recolección municipal de basura para instalar, en cambio, en cada
vivienda un dispositivo eléctrico para deshacerse de la basura. Esto
es lo que han decidido hacer los vecinos de Jasper, Indiana (población
de 7.000 habitantes), a partir del 1.° de agosto de este año.

Er Consejo Municipal de Jasper ha aprobado una ordenanza en la
cual se prohibe la acumulación de basuras delante de las casas dentro
de los límites urbanos. Los funcionarios municipales han hecho tratos
con la General Electric Company para la compra de dispositivos para
la destrucción de basuras, que serán vendidos a los habitantes de Jas-
per. Estos aparatos triturarán los desperdicios de alimentos en partí-
culas pequeñas que correrán por el ifregadero o pila de la cocina y lle-
varlos por las cañerías de los cloacas municipales.

El Alcalde hizo observar que la instalación en masa de estos apa-
ratos representará un ahorro anual de 13.000 dólares, gracias a la
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•eliminación de sueldos y gastos de equipo. La mayor parte de los ve-
cinos han solicitado la instalación de estos aparatos.

NUEVO MÉTODO PARA LA CONSTRUCCIÓN
DE CARRETERAS

Los técnicos de la Marina en colaboración con los profesores de
la Universidad de Princeton, han perfeccionado un procedimiento que
permite endurecer la arena de las playas de tal modo que pueda pasar
un coche dos horas 'después de la operación, un camión de siete to-
neladas tres horas después y un camión de catorce toneladas veinti-
•cuatro horas después. La construcción de una carretera de ese tipo
puede realizarse a razón de cuatro metros por segundo.

INAUGURACIÓN DEL TÚNEL BAJO EL RIO
ESTE EN NUEVA YORK

El túnel para el paso de coches bajo el río Este que va desde Bat.
tery, en la parte sur de la isla de Manhattan, hasta Brooklyn pasan-
do por la isla del Gobernador, ha sido inaugurado. Se ha construido
este túnel para descongestionar el gran tráfico que.pasa por los puen-
tes. Ha costado 80 millones de dólares, habiendo comenzado su obra
•en 1940 aunque se interrumpieron los trabajos en los años de la
.guerra.

Tiene 9.117 pies de largo y pueden pasar por él 2.800 coches por
liora. Se calcula que pasarán 10 millones de coches en el primer año.
•Como corrección entre las calles Manhattan y de Brooklyn, hará po-
:sible una gran circulación entre estos dos distritos y la circulación
rodada no tendrá que pasar a través de calles congestionadas. Se
calcula que Jo que tendrán que pagar los coches por pasar por este
túnel ascenderá a 3.700.000 dólares en el primer año.

UTILIZACIÓN PARA FINES AGRÍCOLAS DE LAS
TIERRAS DE VIRGINIA Y FLORIDA

Un grupo de científicos, ayudados por el personal de las Estacio-
nes experimentales de algunas Universidades, investigarán la posi-
bilidad de utilizar 6.000.000 de acres de tierras pantanosas, para la
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agricultura y pastos. Se piensa utilizar el mismo procedimiento ob-
servado en los Países Bajos, construyendo un sistema de canales, di-
ques, zanjas y bombas, que libertarán a estas tierras de su prisión'
acuática.

El problema principal es el de controlar la abundancia de agua
causada por el sistema fluvial del sudeste, las mareas de la costa y la.
abundante lluvia. Esto está en contraste con la situación de la costa,
occidental, donde sus tierras se enfrentan con el problema de la es-
casez de agua.

Se ha empezado por el desagüe de 180 acres en Liberty County,
y este trozo será utilizado para fines experimentales relacionados con.
la agricultura y control del agua. Se están llevando a cabo negocia-
ciones para adquirir 500 acres de tierras pantanosas a lo largo del
río Ogeechee, para utilizarlas en relación con el estudio para su me-
jor aprovechamiento.

Una de las ventajas de la utilización de estas tierras es que la re-
colección de lo sembrado en ellas se hará en la época intermedia en-
tre la cosecha de Florida y la de California. Se ha comprobado que
los productos vegetales que se cultivan en el sudeste están listas para
la recolección durante este período intermedio, y con el ahorro en el
transporte estos productos hallarán un buen mercado.

PROGRAMA DE CONFERENCIA ANUAL
DE LA LIGA MUNICIPAL NACIONAL

La Liga Municipal Nacional celebró su Conferencia Anual Na-
cional en noviembre de 1949 en el Hotel Lowry de San Pablo, Mi-
nesota. El lema de la Conferencia fue «La Acción conjunta para el
buen Gobierno». Las organizaciones que cooperaron presentando po-
nencias fueron: Liga para la representación proporcional; Asocia-
ción Nacional de Secretarios civiles ; Asociación para la Investiga-
ción gubernamental; Sociedad Americana para la Administración
pública ; Asociación de Funcionarios Municipales de Relaciones Pú-
blicas. La entrada fue libre para todos y no se pagó cuota alguna.

El primer día se celebraron tres sesiones bajo los siguientes te-
mas : Los servicios que la Universidad- presta a los Gobiernos del
Estado \y locales ; La Política y las relaciones públicas municipales,
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donde la Asociación de Funcionarios públicos presentaron varias po-
nencias ; Modelo propuesto para la Ley primaria directa.

El segundo día se celebraron cinco sesiones y se trataron estos
temas: R&forma de los Gobiernos del Estado ; Hacia la Autonomía ;
Gobierno apropiado para la zona; La educación para conseguir bue-
nos ciudadanos; La representación proporcional como llave de la
democracia.

El último día se celebraron otras cinco sesiones con los siguien-
tes temas: La necesidad de una nueva constitución; La ciudad efi-
caz ; Para que tengan éxito las campañas cívicas ; La gerencia de los
pequeños Municipios ; Modelo propuesto para la Ley del Examen
medio del Estado.

También se celebraron varias conferencias y banquetes. Las con-
ferencias fueron: La democracia se ha vuelto loca, por Alfred F.
Smith; Algunos políticos honrados, por Dayton D. Mackean; Ayu-
da del Gobierno Central, por John E. Buston; Las viejas Constitu-
ciones mueren, por Spencer Miller ; Un sistema verdadero de recom-
pensas, por Elliot Koplan.

PAKISTÁN.—PROYECTO PARA EVITAR EL
DESBORDAMIENTO DEL RIO NIDO

El Gobierno de Pakistán está considerando un plan por primera
vez en la historia que evitaría el desbordamiento del río Nido. El ma-
yor inconveniente de este proyecto es su alto coste, pues sería más
de 200.000.000 de libras.

Consistiría en construir una pieza de 900 pies de altura, cerca de
Durband, en la provincia fronteriza al nordeste. Con esta barrera,'
los ingenieros, no sólo podrian desarrollar un sistema hidroeléctrico
enorme, sino que podrían contener las aguas producidas por las
grandes lluvias. Estas aguas podrán hacer funcionar a unas turbi-
nas, produciendo hasta 3.000.000 de kilovatios, suficiente para sumi-
nistrar (fuerza a la industria y los hogares de una extensa zona.
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